



Chartered April 11, 1998

# THE Y'S MEN'S CLUB OF ASHIYA

Address : Yasuo Ueno 〒659-0074 2-8-304 Hirata-cyo, Ashiya, Hyogo, Japan

Mail : [uenoashiya@kdb.biglobe.ne.jp](mailto:uenoashiya@kdb.biglobe.ne.jp) Tel. 0797-32-9360

URL : [http://www.kobeymca.org/kobe\\_ymca/ys/ashiya.html](http://www.kobeymca.org/kobe_ymca/ys/ashiya.html)

## 主 題

- 国際協会会長 Joan Wilson  
 「私たちの未来は、今日から始まる」"Our Future Begins Today"
- アジア地域会長 Tung Ming Hsiao  
 「ワイズ運動を尊重しよう」 "Respect Y's Movement"
- 西日本区理事 岩本 悟(熊本西クラブ)  
 「ワイズ魂で 更なるワイズの活性化を」  
 "Energizing Y 'Men' Clubs with the Y's spirit !"
- 六甲部部长 長井慎吾(西宮クラブ)  
 「楽しい交流と、やりがいのある奉仕活動で更なるクラブ  
 活性化を図ろう」
- 芦屋クラブ会長 上野恭男  
 「ワイズの原点に戻ろう」

- 会 長 上野恭男  
 直前会長 五十嵐政二  
 副 会 長 柏原佳子・福原吉孝  
 書 記 柏原佳子・島田 恒  
 会 計 羽太英樹  
 監 事 田舎庸男  
 連絡主事 柳原謙介  
 六甲部交流主査補佐 五十嵐政二

1

Jan., 2017

236号

## 20周年を前にして

会長 上野恭男

2017年を迎え、ワイズの活動が我々の生活に密接に関わっていることを強く感じます。

YYフォーラムも今回は1月28日に、2月恒例のYMCA日本語学校留学生との交流会は2月15日の第1例会と併催することが決まりました。

カレンダーに予定を書くことを心がけているのですが、ワイズの予定がなんと多いことか！

次の予定は？と考えると、4月のさくら祭りが目の前です。チヂミを焼いてファンドづくりに励まねばなりません。今年はワインも売ってみようかな、と思いめぐらすのも楽しいことです。

森田恵三ワイズが唱える、ワイズ温泉どっぷり論が思い出されます。ワイズの行事や交流が楽しい、と感じて少しゆるめのワイズ温泉から出たくなる現象を意味しますが、本当にそうだな、と感じています。皆さんは如何でしょうか。YMCAを通してボランティアとか震災のための募金活動など、若くはないので十分奉仕できませんが、ソコソコ頑張っているという満足感を得られているとお考えではないでしょうか。

次年度、芦屋クラブは20周年を迎えます。会長の任期も後半となりますので、芦屋クラブはいいクラブだね、と言われるように更に努力したいと思います。次期会長にしっかりと引き継げるよう、共に楽しく努力を積み重ねてまいりましょう。

## 今月の聖句

「始めに言があった。言は神と共にあった。言は神であった。この言は、初めに神と共にあった。」

<新共同訳・ヨハネによる福音書 1:1-2>

「ハジマリニ カシコイモノゴザル、コノカシコイモノ ゴクラクトモノゴザル、コノカシコイモノワゴクラク。ハジマリニコノカシコイモノ ゴクラクトモノゴザル。」 <ギョツラフ宣教師による

日本最初の日本語訳・約翰福音之書 1:1-2>

## 1月第1例会

と き： 2017年1月18日(水) 19:00~21:00

と ころ： ホテル竹園芦屋 3F宴会場

司 会： 島田 恒ワイズ

- |                |           |
|----------------|-----------|
| 1. 開会点鐘        | 上野恭男会長    |
| 2. クラブソング斉唱    | 一同        |
| 3. 聖書朗読        | 羽太英樹ワイズ   |
| 4. ゲスト・ビジター紹介  | 司会        |
| 5. 食前感謝        | 五十嵐政二ワイズ  |
| 6. 会食・懇談       |           |
| 7. ゲストスピーチ     | 高橋奈王子氏    |
| 「子鼓の魅力」        |           |
| 8. ①第2例会議事録の承認 | 上野恭男会長    |
| ②各事業委員の報告      | 各事業委員     |
| 9. YMCA報告      | 柳原謙介連絡主事  |
| 10. ニコニコ献金報告   | 島田恒ファンド委員 |
| 11. 誕生日祝い      |           |
| 島田保子・都筑泰子      |           |
| 12. 閉会点鐘       | 上野恭男会長    |

## 12月例会出席表

第1例会出席者		例会出席率		BF切手 累計 gm
メンバー	13名	出席者	13名	
ビジター	49名	メイクアップ		
ゲスト	3名	合計	13名	
メネット	4名	在籍者	17名	
コメント	1名	(内広義会員1名)		
合計	70名	出席率	76.5%	
				ニコニコ 12月 10,500円 累計 73,690円

## 12月クリスマス祝会報告

日時：2016年12月23日(金・祝)18:00～21:00  
場所：ホテル竹園芦屋 (敬称略)  
出席者：上野会長、五十嵐・田舎・柏原・桑野・篠坂  
島田・堤・畠中・羽太・坂東・福原(各ワイズ)、  
五十嵐・田舎・羽太・福原(各メネット)、柳原  
連絡主事、畠中琶子(コメット)  
ビジター：神戸・西宮・神戸西・神戸ポート・宝塚・さんだ  
神戸学園都市(各クラブ)より49名  
ゲスト：菅原夫妻(元ワイズ)、長竹孝夫(篠坂ワイズ友人)

### ＝ビアポルカでダンスと歌声の夕べ＝

今年も、大勢のお客様、ワイズメンをお迎えして賑やかなクリスマス会となった。

今年は、英国のEU離脱、トランプさんのアメリカ大統領就任等、アツと驚き、なぜ・予測を覆す事が沢山あった。世界が乱世の様相を呈した年だった。一方、リオのオリンピックでは、日本人のメダルラッシュにテレビに釘つけとなり、嬉しい出来事もあった。

開会にあたり、上野会長より歓迎の言葉と開会点鐘がありクリスマス会の開始となり、ワイズソングを全員で斉唱した。続いて、礼拝の部では、島田メンの司会の元、島田メンの聖書朗読、ウィルソン司祭の祈祷と奨励で厳かに進行し、



藤田千佳さまの伴奏で「荒野のはてに」の歌が女性の美しい歌声で会場に響き渡り、手に持ったキャンドルライトでは、ほのぼのとした光を放ち、いい雰囲気醸し出していた。中道基夫YMCA会長のご挨拶、井上真二YMCA総主事の食前感謝、大野勉次期西日本区理事の乾杯の音頭で第二部の祝宴の部となった。

今年、アサヒスーパードライ梅田よりビアポルカのグループを招き、賑やかな音楽が響き渡り参加者の賑やかで楽しそうな笑顔とお喋りが溢



れていた。会場には美味しい料理に加え、芦屋クラブが準備したワイン、日本酒等々を飲み、より和やかに笑い声に包まれ、ビアポルカの音楽と歌声がさらに盛り上げていた。ゲスト紹介では六甲部全クラブの参加を披露し、ご友人等の参加も例年以上であり、毎年嬉しい気持ちにさせてくれる。オークションになり、真っ赤なサンタに扮装した柳原連絡主事が登場し、上野会長の進行で開始した。今年は美味しいワイン、日本酒などが数多く寄せられた。また、堤メンの真珠の首飾り、畠中メネットと可愛いお嬢さん手作りの自家製ジャムが話題となり、景気のよい声がかかり、売り上げを獲得していった。

さて、ビアポルカの時間で、ポルカの指導で全員が輪になってダンスとなり、楽しげな顔に溢れ素晴らしい心地よい雰囲気である。

さていよいよフィナーレとなった。オークションの浄財をYMCAに献金、YMCAの歌、きよしこの夜の全員で斉唱し、柏原佳子次期芦屋クラブ会長よりの挨拶があり、閉会点鐘となった。毎年、芦屋クラブのクリスマス会にけるエネルギーは素晴らしい。全員参加で準備に奔走している。参加者の楽しげな笑顔が何よりも嬉しいご褒美と思う。

また、今年は趣向を変えてビアポルカの夕べとなった。賑やかな音楽と歌声はクリスマス会にピッタリで参加者の満足そうな笑顔を見ると大成功であったと思う。有難うございました。

福原吉孝

11月開催された六甲部部会の頃から「芦屋のクリスマス会に今年も行きますよ」といった声は嬉しい。体調をくずされていたメンバーからの出席のメールはなにより嬉しい。クリスマス会出欠の締め切りが近づいたころ、かすかな不安が横切るとき、バタバタと何名かの申し込みにテーブル席を増やす喜びは何事にも代えがたいもの。真っ白なクロスの中真ん中でシクラメンの赤白ピンクの花びらが揺れ、もりおかクラブからの贈り物の林檎が愛らしい。真っ赤な林檎はオークションとしてYMCAへの献金に、シクラメンはクラブファンとして活躍しました。



「きよしこの夜」の間奏で次期会長としてのメッセージを聞いてください。

「今、静寂の時を与えられ、胸の鼓動が聞こえます。繋ぎ合った手と手から優しさが伝わってきます。2016年は情熱的な五十嵐会長から上野会長に引き継がれ、アクティブなリーダーシップのもと前半を終えようとしています。“青春とは、人生のある期間をいうのではなく心の様相をいうのだ。年を重ねただけで人は老いない。理想を失ったとき、初めて老いる。”サムエルウルマン「YOUTH」より。芦屋クラブは希望と理想を失わず、恐れず新しい年に向かってまいります。

柏原佳子



☆ 楽しいクリスマス祝会でした。例年のことといえ、準備その他、ご苦労様でした。私自身何も協力できず、参加するのみですが、今年は趣向が若干変わっており、楽しさ倍という感じてした。  
田舎庸男

## 六甲部クリスマス祝会訪問

神戸ポートクラブ 12月9日(金)

グリーンヒルホテル神戸で開催された神戸ポートクラブのクリスマス例会第二部の祝会に桑野ウイメンと一緒に参加した。我々芦屋クラブの他にDBC東京むかでクラブから4名のメンも遠路はるばる見え、総勢24名が参加した和気藹々の会であった。大野智恵会長の開会点鐘で始まり、ワイズソング、聖句朗読・祈禱と続き、その後ホテルの美味しいと評判のビュッフェの食事で歓談…。神戸ポートには音楽好きが多くおられ、食後は恒例となっている「音楽の贈り物…一人一芸」の時間が設定され、クリスマスソング、キャンプソングの数々が飛びだした。神戸ポートクラブでは希少難病の山本育海さん(いっくん)を支援されている。この日は体調悪く、お母様が参加された。みんなで川上盾牧師詩/曲による「きつとだいじょうぶ」を声高く歌って励ました。♪♪あなたのからだの中に、まだまだたくさん力があるならきつとだいじょうぶ、元気になれる日が来る。病気をしらなかった時よりも病気を知ったそのことで、きつときつと優しくなれる♪♪。こうして時間は過ぎて行き、アピールタイムには23日の芦屋クラブ・クリスマス祝会のお誘いをしてグリーンヒルホテル神戸を後にした。 羽太英樹

神戸西クラブ 12月10日(土)

12時、柏原佳子書記と2人で、グリーンヒルホテルの西クラブのクリスマス会に参加しました。

メンバーとゲスト、ビジター4人のファミリーな会でした。礼拝の部で田中牧師からクリスマスメッセージを頂き祝会が始まりました。



乾杯の挨拶をさせていただき、芦屋クラブクリスマス会のアピールもできました。そして、岡山ワイズのギター伴奏で歌詞カードの歌をリクエストして歌いました。俳句の上、下の組み合わせゲーム、ビンゴなどで楽しみながらたくさん賞品をいただきました。感謝。 上野恭男

宝塚クラブ 12月14日(水)

1部、「子になる」と題されて東梅田教会武田盾伝道師の奨励が心に残ります。

ヨハネによる福音書 3章13~17節は福音書の中の福音書であると、バンジー・ジャンプにたとえられ思い切って飛び降りるまでの恐怖、期待にたとえられ興味深く聴きました。続けて2部はミニコンサート。クリスマスを華やかに演出されていました。

3部は恒例の別室での祝会に移り、私たちのテーブルでは、お若い桑田勝弥ワイズが福山クラブの桑田隆明ワイズのご子息と分り(連絡主事かと思っていました)、大阪サウスクラブ大東義文会長とも親しく会話が弾みました。ファンドのシュートレンは、今朝からクリスマスまで、一切れをコーヒータイムにいただくこととなります。最高に美味しいです。22日に恒例のベガホールでの宝塚市民コンサートを催されることが報告され、初めの3年間、芦屋クラブからも寄付や参加をさせていただいたことを思い出します。行事が多く出席できないのはお互いに残念です。今年一番の寒い夜でしたが坂東幸子ワイズとご一緒に旅行やおしゃれの会話が弾み、ちょっとした珍道中を楽しみました。 柏原佳子

神戸クラブ 12月10日(土)

三宮の会館完成まで後一息、今年は芦屋モノリスで行われました。元通信省のレトロな建物です。会場入り口ロビーで受付、男性にはグリーン、女性には赤の台紙、中の白いプログラムの周りは金銀のお星様、リース、サンタさんなど、かわいいシールが散りばめられ、楽しいモードに引き込まれました。64~5名、特に山根司祭がご子息と共にご出席、「ハジメにカシコイモノゴザル」のメッセージをいただき力強く「もろびとこぞりて」を歌いました。お食事は美味しいフルコース。その間、チャリティーランにも参加されたというミュージシャン、山下慎司氏がギターを抱えて数々の歌で会場を酔わせてくださいました。私共にとっては親しみのある懐かしいふる里クラブ、たくさんのハグもして落ち着いた楽しい祝宴でした。

五十嵐かほる



西宮クラブ 12月17日(土)

野菜ビストロレギュームで開催されたクリスマス会に上野会長、柏原ワイズと3名で参加。開会点鐘・ワイズソング・聖句朗読の後、乾杯・会食となりました。野菜ビストロと言うだけあって、野菜中心のヘルシーメニュー、女性に人気があるのも頷けます。ジャズライブはキャンディー浅田(ボーカル)と大西教文(ギター)による古き良き時代のジャズを堪能、続いて家山華子牧師によるクリスマスメッセージ、この時期は何処のクラブも「キリストの誕生」の喜びを語られます。

アピールタイムに当初の目的の芦屋クラブのクリスマス会への参加を呼びかけ、多くの方が参加して下さることになりホッとして、気持ちよく帰路につきました。

桑野友子



\*~\*~\*~\*~\*~\*~\*~\*~\*~\*~\*~\*~\*~\*~\*~\*~\*

## 畠中光成ワイズの忘年会に参加

12月10日 17時30分、場所は西宮北口駅前の居酒屋ふじや。100人ほどの参加者は畠中光成前衆議院議員の支持者で、由圭メネットも接待で大忙しです。芦屋クラブからは桑野友子ワイズ、柏原佳子書記と参加しました。



昨年の大関酒造での忘年会でお会いしたお仲間とも再会し、名刺交換もあり支持者同士の交流も和やかにすすみます。畠中ワイズからこの1月には解

散との情報提供もあり、はや臨戦状態の盛り上がりのなか、お開きになりました。 上野恭男



## 今月のスピーカー

演題：「小鼓の魅力」

高橋奈王子氏

能楽師 大倉流小鼓方  
(公益社)能楽協会 正会員  
大阪能楽養成会卒業

これまでに「猩々乱」{道成寺}  
「石橋」を披く

全国でも数少ない公式の舞台に出演する女性能楽師として各地で活動。

師の久田舜一郎、久田陽春子とともに社中会「松月会」を指導。現在、京阪神を中心に能楽の舞台に出演。ブルガリア、ベルギー等の海外公演に出演。また、第15回内村直也賞を受賞した“The Gull (かもめ)”初演や“Pagoda(仏塔)”アジアツアー公演等の創作英語能の公演にも参加。その他各地で教室を開講、文化教室の講師なども務める。

## 第2例会議事録(抄)

日時：12月21日(水) 18:00~21:00

場所：ホテル竹園芦屋・ラレー会議室

ブリン会議：18時~18時30分

第2例会：18時30分~20時

出席者：上野会長・五十嵐・柏原・桑野・島田・羽太・福原(各ワイズ)、柳原連絡主事

### 議事

#### ◇第1例会の予定

・2月15日(水) 留学生交流会と第1例会  
神戸西クラブ岡山ワイズのギターで歌おう。

料理は例年通りポトック

場所：市民センター 116号室

時間：①留学生交流会 18:00~20:00

②事務例会 20:00~21:00

・3月15日(水) 19:00~21:00

神戸西クラブ野口ワイズ(弁護士)「事件あれこれ」

場所：ホテル竹園芦屋

#### ◇2018年6月西日本区大会 第1回実行委員会

日時：1月16日(月)

場所：ANAクラウンホテル

出席者：上野会長、羽太英樹

#### ◇11月度会計が羽太英樹会計から報告、承認された

#### ◇20周年記念例会の日程・場所等が決定、

詳細は2月事務例会にて話し合う

### 今後の予定

#### ◇YYフォーラム

日時：2017年1月28日(土)13時~17時

場所：栄光教会(神戸元町)

テーマ：引き続きブランディングについて理解を深め、これからのYMCAのビジョンを共に語り合います

#### ◇東西交流会

日時：2月4日(土)5日(日)

場所：東山荘

#### ◇チャリティーワインの会

日時：2月3日(金)

場所：神戸ポートピアホテル

## DBC便り

芦屋ワイズメンズクラブの皆さんへ

鎌倉クラブ 池田光司

芦屋クラブ創立5周年目の2003年に、鎌倉と兄弟の契りを結び、06年鎌倉散策合同例会の北鎌倉で、楽しい一時をともに過ごしたのが昨日のように思えます。

当時の芦屋出身の方々などチャーターメンバーはすべて退会、一時担当主事さんと田中義宣 Y's と私だけの三名になったときがあり、残された私たちがかりうじて鎌倉の灯火を消さないよう努めてきましたが、サバイバルが精一杯でした。その後強力な助っ人が加わって九名となり、なんと来春創立25年となりました、が残念ながら大したことは出来ていません。

この間、阪神大震災を契機とする芦屋の創立10周年祝会に私も参列、その後2010年の横浜国際大会、宮古ボランティアセンターで芦屋や盛岡の皆さんのめざましいご活躍を大変心強く思っております。鎌倉には東南海地震で10.7メートルの津波が30年以内に襲うといわれています。それまでの間、ワイズメンズクラブが隣人にいかにつくせるかを工夫し努力していきたいと思えます。

会費：10,000円

あけましておめでとうございます。

YMCAニュース

でございます。

本年も、YMCAの諸活動にご理解とご協力を賜りますようよろしく願います。

#### ◇神戸市民クリスマス

12/16夕刻に開催した第58回神戸市民クリスマスが、無事終了しました。キャロリングは北野・元町の両コース計80名が参加、カトリック六甲教会の方々の歌の指導により、交わりと合唱による賛美のときが与えられました。

今年のメイン会場はカトリック神戸中央教会でしたが、教派を超えた集まりとして多くのプログラムがもたれました。

(中略)クリスマス礼拝となる「祈りと祝福のとき」には、300名が集い、シンフォニア・エキュメニカを基に聖書朗読が中心の讚美礼拝がもたれました。

今年度は、あえてメッセージを配置せず、聖書朗読・あいさつを各教会・市民クリスマス委員、関係者がそれぞれを担うことで、想いをかさね、つないでゆく手作りの礼拝・市民クリスマスとなりました。

#### ◇YMCA国際協力街頭募金

12/11神戸大丸前他に於いてメンバー・ユースボランティア・ワイズメンズクラブ・神戸YMCA学院専門学校日本語学科・奨学金受給生、YMCAスタッフ総勢27名が参加、50,063円もの募金が集まりました。

与えられた募金は、世界の子どもたちが子どもらしく生きるために学習する機会や遊ぶ機会に恵まれるように活用させていただきます。ご協力いただき心より感謝申し上げます。

編集後記：◇明けましておめでとうございます。◇六甲部の掉尾を飾るクリスマス祝会も大成功に終わりました。1月号はクリスマス関連一色です。◇今月号からDBCだよりが始まりました。最初は鎌倉クラブ、続いてもりおかクラブ・熊本みなみと輪番で掲載します。お楽しみください。◇連載中の「キリスト教講座」とヨーロパ紀行は紙面の関係で2月号から引き続き再掲載します。 桑野友子